

200	UTBM service communication	Le Pays	Jeudi 30 juin 2011
		Aire urbaine	épreuve annulée - examen - tronc commun - étudiants



Belfort
Héricourt
Montbéliard

Épreuve annulée à l'UTBM : le sujet avait déjà été donné

Page 26

UTBM La direction annule un examen de première année

Y a-t-il eu erreur dans l'impression d'un sujet ou fuite ? Une chose est sûre : la direction de l'UTBM a décidé d'annuler un examen final de première année qui s'était tenu hier matin. Les 86 étudiants concernés devront le repasser demain.

Ce vendredi à 14 h, les étudiants de première année de l'UTBM qui se présenteront à l'épreuve d'Initiation aux techniques de l'ingénieur auront l'impression d'avoir déjà vécu la même scène. Et pour cause : ils ont planché sur cette UV — unité de valeur — hier matin. Mais dès hier après-midi, la direction de l'établisse-

ment décidait l'annulation de l'examen.

La raison ? « *Il y a eu une erreur dans l'impression du sujet*, indique Christophe Decreuse, directeur aux enseignements et à la pédagogie de l'Université de technologie de Belfort-Montbéliard. *Ce n'est pas le bon fichier qui a été tiré.* » Le problème, c'est que l'exercice distribué « *avait déjà été abordé en TD par le passé* » et était consultable. « *Quelques élèves ont pu le travailler à l'avance*, conclut la direction. *Par souci d'équité, on annule.* »

Une « rumeur » sur le sujet se serait confirmée

La version officielle est donc claire : « *Les candidats n'ont pas eu vent du sujet à l'avance.* » Pourtant,

selon nos informations, une « *rumeur* » aurait circulé dès lundi parmi les 86 étudiants de tronc commun concernés. Ce bruit de couloir laissait entendre que le sujet à venir avait déjà été proposé par le passé. L'information aurait été assez précise pour que des étudiants puissent consulter le bon corrigé, avant d'avoir hier au début de l'épreuve, la confirmation que le tuyau était juste. Ce qui n'aurait été au départ qu'une rumeur sur les révisions à ne pas oublier se serait finalement révélé exact.

L'UTBM, encore une fois, dément : « *Ce qui a pu se passer, c'est que des candidats révisent avec d'anciens élèves et travaillent par hasard le sujet qui a été proposé, c'est tout.* » Alors, fuite ou bachotage bien ciblé ? Quoi qu'il en soit, les responsables de l'établissement rap-

pellent que dans chaque matière, l'examen final compte pour moins de la moitié de la note du semestre, à côté du contrôle continu.

La direction souligne aussi le désarroi, face à une telle situation, des enseignants de la matière concernée : « *Préparer un sujet d'examen demande une centaine d'heures de travail. Il en faut deux par an, c'est-à-dire un à la fin de chaque semestre. Tous les ans, un nouveau sujet est confectionné, et un ancien est réutilisé. Mais on veille justement à ce que ces sujets qui peuvent ressortir ne figurent pas dans la banque d'examens à laquelle les étudiants ont accès.* »

Cette précaution pourrait être observée avec encore plus de vigilance à la suite de l'épisode qui vient de se produire.

Guillaume Minaux